
РУАПШИ
П РОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ОРГАН ПАРТКОМА, 
ДИРЕКЦИИ,  
ПРОФКОМА 
И КОМИТЕТА ВЛКСМ 
КОВДОРСКОГО 
ГОРНО-
ОБОГАТИТЕЛЬНОГО 
КОМБИНАТА

ПЯТНИЦА

19 октября
1984 года

№  83—84 (1663— 1664) 

Цена  2 коп.

Газета издается 
с 21 июля 1962 года

МЕТАЛЛ -  ТРАНСПОРТ ----------------------

Вместе к успеху
ф  УГОЛЬ — Р У Д А -
Практика  соревновании 

предприятий - смежи и к о в 
С еверо-Запада  уж е  в который 
раз подтверж дает  старую ис
тину: к аж ды й  ш аг навстре
чу интересам партнеров по 
соревнованию неизбежно ве
дет к собственному успеху.

Примеров тому много. Не
мало усилий потратили в 
этом году шахтеры Воркуты, 
сниж ая  зольность угля. Обе
щали уменьшить ее на 0,1 
процента, а фактически сни
зили втрое больше. Ж е л ез 
нодорожники не повезут в

этом году, металлурги не 
будут зря  перелопачивать у 
себя свыше 300 тысяч тонн 
пустой породы.

И металлурги, и угольщи
ки, и транспортники Север
ной дороги в равной мере 
помогали друг другу добить
ся успеха. Ведь и Северная 
Магнитка, кроме сверхпла
нового металла, внесла свою 
лепту в общ ее дело. П рос

той порож няка  под погруз
кой сокращен здесь на 0,6 
процента, что позволило вы
свободить около 6 тысяч в а 
гонов, кроме того, более 4,5 
тысячи единиц подвижного 
состава отремонтировано на 
комбинате.

Совсем иная картина на 
другом фланге огромного 
региона. Горняки Ковдор- 
ского и Оленегорского гор

но-обогатительных комбина
тов не по своей вине не вы
полнили обязательств перед 
металлургами по сверхпла
новой поставке ж елезоруд
ного концентрата.

— Очень обидно ковдор- 
чанам за наших партнеров 
по соревнованию — ж елезно
дорож ников Л енинграда, — 
говорил на совещании зам е
ститель директора Ковдор- 
ского ГО К а Ф. А. Бурцев. 
— И концентрат сверхпла
новый мы выпустили, и обо
рот порож няка ускорили, и

статическую нагрузку на в а 
гон подняли, а результата 
нет...

Н адо  сказать,  что в труд
ных условиях коллективы 
обоих комбинатов прилож и
ли немало усилий, чтобы д о 
стойно прийти к пром еж у
точному финишу. Когда у 
ковдорчан возникли произ
водственные проблемы, им 
на помощь без колебаний 
пришли металлурги Чере
повца. На комбинате выпу
стили специальный профиль 
оцинкованного м еталла для

кровли склада готовой про
дукции, оказали  содействие 
в ремонте горно-обогатитель
ного оборудования.

Эти общие усилия не д а 
ли результатов только по 
вине 1 железнодорожников 
Октябрьской дороги. В ито
ге за полугодие оба комби
ната не сумели доставить 
металлургам более 100 ты 
сяч тонн железорудного 
концентрата,  хотя и вырабо
тали его. А сами железно-

(Окончание на '2 стр.)

В профкоме 
комбината

Профком Ковдорского 
ГОКа в среду, 17 октября, 
подвел итоги социалистиче
ского соревнования за тре 
тий квартал. Н азваны  побе

дители среди коллективов 
участков, служб, смен, 
бригад, экипаж ей и лучшие 
по профессии. Имена право
фланговых будут опублико
ваны в следующем номере 
газеты.

Алло! Вас
Закончилась наладка  

автоматической телефонной 
станции (АТСКЭ «Квант») 
Ковдорского ГОКа. Д ля  
составления телефонного 
справочника всем н ачаль
никам цехов и служ б уточ
нить ранее поданные з а я в 
ки на установку служебных 
телефонов с указанием ф а 
милии, имени, отчества и 
должности. О бращ аться  и 
Ц Т Д и С  к мастеру В. И. 
Аникиеву.

Хорошо потрудились спе
циалисты из Ленинграда,  
своевременно закончили н а 
ладочные и монтажные ра 
боты по АТС. По ходу бы
стро устраняли неисправно
сти и неполадки. Речь идет 
о наладчиках С. Е. Карн- 
нине и И. А. Шкапском.

Активное участие в под
готовке АТС к эксплуатации

слушают!
приняли мастер Валерий 
Апикиев, электромонтеры 
связи Елена Бабурова,  Ни
на Откупчикова, Л ю дмила 
Байлукова.  Они помогали в 
наладке  оборудования, о д 
новременно изучая техничес
кие возможности станции, 
порядок включения и отклю
чения номеров.

В настоящее время идет 
переключение абонентских 
номеров на новые номера. С 
вводом станции многие те
лефоны районного узла с вя 
зи освобождаются. Принято 
решение выделить для  вете
ранов войны и инвалидов 
труда первой группы 64 но
мера. Новые телефоны по
лучат и работники К овдор
ского ГОКа.

X. Ц Х О В РЕ Б О В , 
начальник Ц Т Д иС  ком 
бината.

В Е Ч Н О  Ж И В Ы Е

#  ВАХТА ПАМЯТИ--------------------------------------
Трудящиеся Советского Союза! Шире раз

вертывайте социалистическое соревнование за 
повышение эффективности производства и 
качества продукции!

Из П ризывов ЦК КПСС.

Неделя одиннадцатая

О тлично потрудились на 
вы возке горной массы води
тели 75-тонных БелА Зов, все 
четыре бригады  этой авто
колонны перевыполнили з а 
дание, благодаря чему и 
коллектив цеха справился с 
планом.

Вот сверхплановы е пока
затели  водителей автом оби
лей БелАЗ-549: у бригады
Е. А. Л обкова  — плюс 
80.500 тонно-километров, у 
бригады  Е. А. Х арлам ова — 
плюс 22.500 тонно-километ
ров, у бригады  Р. А. К а т а 
ева — плюс 104.000 тонно- 
километров, у бригады  Е. М. 
Р евякина — 101.000 тонно- 
километров.

Л идирует на ударной вах
те в честь 40-летия Победы 
бригада Роберта А ф анасье
вича К аш аева.

К оллектив участка ф лота
ции, руководимы й А. В. 
Смирновым, выпустил за  не
делю  31.105 тонн апатито

вого концентрата (плюс 
3.385 тонн).

Л учш ей на участке приз
нана смена В. В. Ш уваевой 
(ф лотатор  Л . Н. Ю дина) — 
вы пустила 7.830 тонн апати 
тового концентрата (118,6 
процента).

*  *  *

Среди буровиков самого 
высокого результата  доби
лась бригада Н. П. Д ранча- 
ка — 109 погонных метров 
сверх плана. Значительного 
перевыполнения добились 
такж е  бригады  А. И. Г лад
ких (на  81 м етр), Ю. А. 
М ихайлова (на 75 м етров) 
и А. В. Т равкина (н а  73 ме
т р а ). С верхплановы е погон
ные метры записали  на свой 
счет и остальны е коллекти
вы бурильщ иков.

На участке экскавации от
грузили кубометры горной 
массы сверх задан и я  экипа
жи старш их маш инистов 
В. И. Сухих, В. Н. Клыби- 
ка, Г. В. Еремина, В. А. Ко- 
зинца, С. И. Ерш ова, П. А. 
Таню ш кина, А. И. Тумило- 
вича, А. П. П опова, В. М. 
Таню ш кина, С. П. М аклако- 
ва.

Тысячи ковдорчан пришли 
в воскресенье, 14 октября, 
на площ адь имени Л енина, 
где состоялся торжественны й 
митинг, посвящ енный 40-ле
тию разгром а нем ецко-ф а
ш истских войск в Советском 
Заполярье. О ткры ла митинг 
председатель исполкома го
родского С овета народных 
депутатов Н. М. Яхина. По
сле выступления ветеранов

войны и передовиков произ
водства предприятий горо
да  участники митинга мину
той молчания почтили па
мять героев.

Затем  колонна ковдорчан 
проследовала к месту зах о 
ронения воинов, павш их в 
боях на Кольской земле. 
Цветы к пам ятнику, залп 
над могилой — народ не з а 
будет о их подвиге.

выступает ветеран сраж ений 
за  Советское Заполярье 
И. А. Колупаев; почетный 
караул  у пам ятника погиб
шим воинам.

Фото А. Кондратюка.

-------------------------------------------------------------------- — •  НИКТО НЕ ЗАБЫТ, НИЧТО НЕ ЗАБЫТО
Пусть вечно живет в памяти народной бес- ших всемирно-историческую победу в Великой

примерный подвиг советских воинов, партизан Отечественной войне!
и подпольщиков, тружеников тыла, одержав- Из при зы вов Ц К  КПСС.
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дорож ники м еж ду  тем спра
вились с обязательствами 
по росту производительности 
труда  и по снижению себе
стоимости перевозок.

Тут возникают два  вопро
са. Во-первых, когда  же, на 
конец, самолюбие большого 
и славного коллектива Ок
тябрьской дороги будет за 
дето настолько, что он най
дет  общий язы к со своими 
смежниками? Все они уж е  
з аж д ал и сь  этого счастливо
го момента. Во-вторых, сто
ит, видимо, присмотреться к 
ситуации и руководству М и 
нистерства путей сообщения.

Что ж е  это за  планирова
ние, если дороге можно ос
тавить на складах  более 
100 тысяч тонн невывезенно- 
го ж елезорудного концент
рата  и в это ж е  время с лих
вой перекрыть не только з а 
дание, но и обязательства? 
П ора ,  наконец, министерст
ву принять меры и дл я  улуч
шения взаимодействий О к
тябрьской и Северной дорог, 
в частности, по совершенст
вованию перевозок с Коль
ского 'полуострова.

И у ж  никак не назовешь 
деловыми эти взаимоотно
шения па «пограничной» 

станции Маленга.  Л енинград
цы подвозят  туда  т я ж е л о 
весные составы, а ж елезно
дорож ники Северной доро
ги их «рубят» и везут частя
ми. Взять большой вес не
возмож но из-за слабой мощ 
ности электровозов, которы
ми оснащены северяне. 
Проблема эта возникла не 
вчера. Д ело  явно затянулось. 
Если у ж  нельзя полностью 
уравнять  техническую осна
щенность двух дорог, то хо
тя  бы линию М аленга  — Че
реповец мож но ж е  постепен
но обеспечить более мощны
ми локомотивами. Выиграют 
от этого и металлурги, и са
ми железнодорожники.

Одним словом, роль в заи
модействия смежников за 
достижение заветных рубе
ж ей «процента и полпроцен
та» очень велика, порой ре
ш аю щ а. К а к  немного надо, 
чтобы она стала еще боль
ше! Недоумение испытыва

ешь всякий раз,  когда з а д у 
мываешься: почему ж е  все- 
таки не найти способ поощ
рить материально тех, кто 
стремится создать и создает 
партнеру благоприятные 
условия? Ведь столько лет  
ж ивет  и действует со др у ж е
ство предприятий Северо- 
З а п а д а ,  а колесница инер
ции все катится в одну сто
рону...

Материальное поощрение 
взаимовыгодных услуг — 
а збу к а  экономики. Но и с 
этой азбукой смежники по
ка никак не могут справить
ся. П равда ,  на совещании 

в Вологде появилась на д е ж 
да, что лед, наконец, тро
нется.

— Мы намерены высту
пить инициаторами встречи 
руководителей заинтересо
ванных отраслевых профсо- 
зов и министерств для  об
суждения этого злободнев

ного вопроса, — зая в и л  на 
подведении итогов заведую 
щий отделом производствен
ной работы Ц К  профсоюза 
рабочих железнодорож ного  
транспорта и транспортного 
строительства А. Федюнин. 
Хочется надеяться, что так 
это и случится в скором бу
дущем.

в. к р у к о в с к и и .

Ч ереповец— Вологда.

По м атериалам  газеты  
«С оциалистическая индуст
рия».

Печатается  с сокращ ения
ми.

Критика с точными адресами
На отчетно-выборном

собрании отдела рабочего 
снабжения КойдорсНого 
ГОКа с отчетным докладом 
выступил секретарь, п арт
бюро А. А. Ефремов. Н ео б

ходимо отметить, что зал  
был соответствующе подго
товлен, оформлен средства 
ми наглядной агитации. 
Д о к л а д  хорошо дополняли 
диаграммы с анализом к а 
чественного состава партий
ной организации, активнос
ти коммунистов; участники 
собрания могли ознако
миться с показателями рос
та  товарооборота,  произво

дительности труда за пять 
лет.

Д окладчик  отметил н ап 
равленность парторганиза
ции на общую цель коллек
тива—довести до потреби
теля высококачественные 
продукты питания, обеспе
чить достаточным ассорти
ментом промышленных т о 
варов. В течение года на 
всех участках О Р С а  о б с у ж 
дались положения и выводы 
вышедших партийных доку-' 
ментов.

Отмечены недостатки в 
работе по рекомендации 
лучших комсомольцев в р я 

ды партии, по реализации 
критических замечаний,
высказываемых коммуниста
ми и беспартийными в выс
туплениях на партийных 
собраниях. Имеются случаи 
нарушения членами партии 
трудовой и общественной 
дисциплины. Недостаточное 
внимание партбюро у деля
ло руководству комсомоль
ской организацией.

Коммунисты О Р С а,  о б 
су ж д ая  доклад, критически 
подошли к оценке работы 
партбюро. Так, председа
тель профсоюзного комитета 
Л. Е. Иванова у казала  на

недостатки в деятельности 
по укреплению трудовой 
дисциплины. Много крити
ческих замечаний прозвуча
ло в выступлении зам ести 
теля начальника О Р С а М. И. 
Реканда  в адрес коммунис
тов базы, где пока еще н а 
блюдается слабая  организа
ция труда  на приемке ово
щей нового урожая.

Недостаточно активны бы 
ли народные контролеры 
О Р С а  в вопросах рациональ
ного использования транс
порта и прочих. Секретарь 
бюро В Л К С М  Л. Конопле
ва говорила о недостаточ-

В  Ы  В О В Ы
нои помощи со стороны 
партбюро в работе с моло
дежью.

В работе партийного соб
рания приняли участие ин
структор Ковдорского Р К  
КПСС К. Л . Сергеев и з а 
меститель секретаря партко
ма комбината С. И. К риви
ло.

Секретарем партбюро 
О Р С а избрана Т. С. Д ани-

Боевой настрой

Подошла к концу отчет
но-выборная кампания в 
цеховых комсомольских ор 
ганизациях, подведены ито
ги годовой работы комсо
мольских групп, комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов, бюро В Л К С М , штабов 
«Комсомольского п рож ек

тора».
В аж нейш ая ,  принципи

альная особенность нынеш
них отчетов и выборов сос
тоит в том, что на своих 
собраниях, иомсом/гльцы 
взвесили все недостатки, 
наметили практические м е
ры для подъема боевитости 
комсомольских организаций, 
вытекающие из постанов
ления Ц К  КПСС «О д а л ь 
нейшем улучшении партий
ного руководства комсомо
лом и повышении его роли 
в коммунистическом воспи
тании молодежи».

Приятно отметить, что на 
всех собраниях присутство
вали представители админи
страции и общественных 
организаций. Первоочеред
ным вопросом было участие 
комсомольцев в  выполнении 
плановых заданий, повыше
нии производительности 
труда, улучшении качест
венных показателей работы 
цеха, бригады, смены. Так, 
в докладе  секретаря бюро 
В Л К С М  рудника « Ж ел ез 
ный» отмечалось, что ком. 
сомоль с к о  -молодежная 
бригада бурового станка 
СБ.Ц1 250 №  3 (старший б у 
рильщик, А. И. Вертебный, 
групкомсорг Ц. Веселов) 
добилась повышения произ
водительности труда да 
15,6 процента, а комсо

мольско-молодеж ны й | эк и 
паж  ЭК Г 8И №  12 (стар

ший машинист А. П. Попов, 
групкомсорг И. Патракеев) 
— на 20,5 процента.

Успешно справляется с 
производственным планом 
комсом,ол,ьско - молодежный 
коллектив участка обогащ е
ния (мастер В. Г. Гладыш- 
кин, групкомсорг С. Ч у м а 
кова) ,  план 9 месяцев вы 
полнен т 106 процентов— 
говорилось в докладе  Л .С и -  
ренко, секретаря бюро 
В Л К С М  обогатительного 
комплекса.

Из доклада  секретаря 
бюро В Л К С М  отдела тех
нического контроля Н. Л у 
невой: «Основная задача  
О Т К —не иметь рекламаций 
на отгруженную продук
цию, и этого мы добились. 
Победителями в социалис
тическом соревновании на 
звание «Лучший по про
фессии» в  течение года вы
ходили комсомольцы М а 
зурина, Волобуева, Фавина, 
Л авруш ина ,  Запольскях, 
Ушкиеа. И не случайно 17 
из 30 комсомольцев носят

звание «Ударник коммунис
тического труда».

На отчетно-выборных
собраниях отмечались не 
только положительные сто
роны в работе комсомоль
цев. Так комсомольцы цеха 
К И П иА  затронули вопрос о 
том, что цех не выполняет 
план по рационализации, и 
бюро В Л К С М  ни разу этот 
вопрос не поднимало, хотя 
из комсомольцев только 
двое являются орционали- 
заторами.

Комсомольцев бурового 
участка беспокоит недоста
точная активность опера 
тивного комсомольского от 
ряда, Слабость «Комсомоль
ского прожектора» и ш еф 
ского сектора отмечали 
комсомольцы , автотранс
портного цеха.

Почти во всех комсомоль
ских организациях выносил
ся на обсуждение вопрос 
об активности комсомоль
цев, выполнении ими общ е
ственных поручений.

На конференции ЦТТ 
остро напоминалось о свое
временной уплате комсо
мольских взносов. Слабо 
контролировали это н апр ав 
ление групкомсорги КМК 
секретари бюро автоколонн, 
не ставились в известность 
руководители, задолжники 
ни разу  не заслушивались 
на комсомольских собраниях. 
Новый состав бюро с пер
вых дней работы взял эту 
задачу  под свой контроль.

Четко и слаженно прошла 
конференция в отделе р а б о 
чего снабжения, чувство
вался опыт и добросовест
ность секретаря бюро 
В Л К С М  Л ю дмилы Коноп
левой. Единодушным реше
нием членов бюро она в 
третий раз избрана секре
тарем.

Комсомольцы вновь дове
рили руководство своими 

организациями Илье Д ь я 
кову ЦТТ, Лю бови Си- 

ренко —- обогатительный 
комплекс, Сергею Золотову 
— АТЦ, Николаю Емельяно
ву — РМ Ц , Ольге Никиши
ной -элект^оцерс, Алексан
дру М олчанову — энерТо- 
цех, Т атьяне Бубны ш евой— 
управление^ Л ю дмиле Но- 
ниаш вили — профком. Это 

большое доверие и большая 
ответственность.

Многие в этом году избра
ны впервые, но уже 
первый месяц деятельности 
показал их боевой настрой, 
способность решать любые 
задачи, добросовестность и 
ответственность за поручен
ное дело. Будем надеяться, 
что комсомольцы не ошиб
лись, избрав своими в о ж а 
ками Сергея Д орогова — 
рудник «Железный», Т ать
яну Голубину—Ц З Л , Елену 
Ф ролову—Т Э Ц , Л ю дм илу 
Ворошину — Ж К У , Л ю дм и
лу Ушкину—ОТК, Валенти
ну С вятобог— РС Ц , С ветла
ну Л евину — цех КИПиА, 
М арию П етренко—Ц ППиСХ 
Александра Р огаль— ЦТДиС, 
Л арису Зайцеву  — подхоз.

\  Л . М А Л ЬЦ ЕВ А , 
секретарь комитета

комсомола.

М астера электроцеха А. В. 
Ф омина знаю т на комбина
те как активного рациона
лизатора. В бригаде его с 
большой эф фективностью  ис
пользуется, например, с та 
нок для наклады вания бан 
даж ей  на обмотку якорей и 
роторов, ряд других при
способлений. А как благо 
дарны ему за кантователь 
для низковольтных дви га
телей женщины — электро
обмотчики из соседней 
бригады! Теперь куда спо
дручнее стало управляться 
с тяж елы м и двигателям и.

Александр Вячеславович 
Фомин уж е много лет воз
главляет на электроремонтз 
ном участке товарищ еский 
суд. Д олж ность, что и гово
рить, не из легких. Это, по
ж алуй, посложнее, чем 
предлож ить и внедрить 
дельное рацпредлож ение. Но 
коммунист А. В. Фомин ус
пешно справляется с этим 
поручением.

Фото О. Вишневой.

НЕТ ДЕЛА ВАЖНЕЕ --

У коммунистов Швеции
Кто из северян не слышал 

об этом небольшом городке 
— Лулео? Д а ,  сегодня его 
знают многие. И прежде 
всего как место, где прово
дились восьмые Дни мира 
представителей стран С е
верного калотта.  Об этом 
важ ном  событии много пи
салось в областной печати. 
В «Рудном Ковдоре» сво
ими впечатлениями о Д н ях  
мира поделилась секретарь 
комитета В Л К С М  ком бин а
та Л. Мальцева, бывшая в 
составе делегации м урм ан
чан.

Мне так же довелось 
быть в Л улео  и стать сви
детелем и участником ка- 
лоттскнх встреч. Однако 
наша поездкй носила нес
колько иной характер ■— 
она проводилась в рамках 
связей с'бластной партий
ной организации с ком м у
нистическими и рабочими 
партиями стран Северного 
калотта.

Нас было четверо: сек
ретарь обкома партии Вик
тор Федорович Романенко, 
кандидат  в члены бюро о б 
кома КПСС Лидия Н и кола 
евна Сидорова — бригадир 
совхоза «Полярная звезда», 
водитель «Волги» и я.

Мне впервые довелось 
побывать за границей, по
этому особенно интересно 
было узнать, как  там ж и 
вут люди, каковы их взгля 
ды на жизнь, события в 
мире, над  решением каких 
задач трудятся  члены Р а 
бочей партии—коммунисты 
Швеции.

Мы побывали на пред
приятии, специализирую
щемся на производстве по
жаробезопасных панелей, 
широко применяемых в су- 
до-и авиастроении. П родук
ция идет во многие страны 
мира. Современное пред
приятие, станки все больше 
с числовым программным 
управлением.

Были в гостях у , одного

рабочего-электрика и Аль
фа Левенборга, главного 
редактора местной газеты. 
Жилье, конечно, удобное и 
ничего лишнего. Вообще, 
шведы ж ивут  экономно. 
Это и понятно: 40 процен
тов зарплаты пожирают 
налоги (квартплата, напри
мер, съедает не менее 20 
процентов). Продукты пи
тания стоят в 1,5— 2 раза  
дороже, чем у нас.

Д а ,  я не сказал, что на 
границе нас встретили сам 
главный редактор газеты 
«Норшенсфламман» Альф 
Левенборг и работник по
сольства, помогавший в пе
риод нашего пребывания в 
Л улео  преодолевать язы ко
вый барьер.

Посетили редакцию, р ас 
положенную на окраине го
рода. «Норшенсфламман»- 
одна из старейших ком м у
нистических газет мира, о р 
ган Рабочей партии— ком 
мунисты Швеции.

Познакомились с сотруд
никами газеты (их было 
семь человек). Узнали о 
главных направлениях р а 
боты редакции: создание на 
Севере Европы безъядерной 
зоны, борьба за полное 
уничтожение ядерного о р у 
жия, ликвидация безработи. 
цы, сокращение рабочей не
дели.

Понятно, почему ш вед
ских коммунистов, всех т р у 
дящихся людей волнуют 
вопросы разоружения. Ведь 
пожар третьей мировой 
войны, начнись она, никого 
не обойдет стороной. Вот 
почему так важ но предуп
редить угрозу войны. З н а 
чит, нужно бороться за 
мир. Дни мира Северного 
калотта хорошо показали 
волю людей всех профессий 
к миру. Создание безъ ядер
ной зоны на Севере—в а ж 
ный ш аг на пути претворе
ния в жизнь этой идеи.

Безработица  — пожалуй, 
сам ая  острая из внутренних

проблем всего капиталисти
ческого мира, в том числе 
и Швеции.

Пособие по безработице 
выплачивается только в те
чение года. Если за этот 
период перестают выплачи
вать пособие, биржа труда 
уж е не включает его в свои 
списки. Но (ведь человек 
мож ет  работу тут ж е поте
рять. Таких много. Офици
альная статистика их не 
учитывает.

Где еще успели побы
вать? Посетили лабораторию  
г о р и о -металлургического 
комбината,  где работаю т 
над новыми технологиями 
производства различных 
сортов стали, были в лечеб
нице для алкоголиков (нар
комания и алкоголизм — 
большие проблемы), в доме 
престарелых и одиноких.

Кстати, на пенсию в Ш ве
ции выходят и 6Q лет. Р а з .  
мер пенсии— 90 процентов 
от зарплаты. Что и говорить, 
прилично. Но оцять ж е  от .  
нимите 40 процентов па на .  
логи—останется не так у ж  
и много.

Со своей стороны, швед, 
ские коммунисты тоже ин. 
тересовались нашим обра .  
зом жизни, удивлялись низ. 
кой квартплате.  Встречи 
оказались обоюдополезны. 
Интересно, что уж е на вто 
рой день после нашего при
езда главный редактор 
«Норшенсфламман» показал 
нам номер газеты с з ам ет 
кой о гостях из Мурманской 
области.

Семь дней в Лулео. К о 
нечно, это немного— всего 
семь дней. Можно ли за 
это время понять другой 
мир, разобраться во всех 
его проблемах? Мудрено. Но 
одно ясно: люди хотят м и
ра. Это желание и объеди .  
няет народы всех стран.

Е. ХА РЛАМ ОВ,
член обкома партии, 

бригадир водителей ЦТТ.



Ш кОВАО Р о
ф ВЕТЕРАНЫ

О пы т—МОЛОДЫМ
Во Дворце культуры сос

тоялось собрание ветеранов 
Ковдорского ГОКа. З ал  
был полон людей, многое 
сделавших и делаю щ их во 
славу  комбината, активно 
участвующих в воспитании 
молодого поколения.

Ветеранов, продолж аю щ их 
стоять на трудовом посту, 
сейчас более 280 человек, 
ушедших на заслуж енный 
отдых,—56 человек. Что и 
говорить, большая сила,

Но до недавнего време
ни своего совета ветеранов 
на комбинате не было. 
Ведь только в последние 
гады у нас стали присваи
вать почетное звание «Вете
ран Ковдорского ГОКа». 
Поэтому собрание было по
священо организационным 
вопросам.

В августе 1984 го даМ и н -  
чермет С С С Р и Ц К  п роф 
союза рабочих м еталлурги
ческой промышленности у т 
вердили положение о  сове
те ветеранов производствен
ного объединения, ком бин а
та, предприятия, орган и за
ции М Ч М  СССР. Во испол

нение этого постановления 
дирекция и профком К о в 
дорского ГО К а 18 сентяб
ря на совместном заседании 
рассмотрели и утвердили 
положение о совете ветера
нов нашего комбината.  С 
ним ознакомил собравш их
ся заместитель директора 
комбината А. В. Треничев.

Каковы ж е общие поло
ж ения указанного д о к у 
мента? Ветераны ком бина
та  на добровольных нача
лах  объединяются под р у 
ководством совета, д е я 
тельность которого н апр ав 
ляется профсоюзным ком и
тетом предприятия.

Совет ветеранов избира
ется сроком на 2 года. Д ля  
проведения практической 
работы он создает  комис
сии. Оперативной деятель
ностью совета руководит 
бюро.

Основные задачи и функ
ции совета: участие в вос
питании молодежи; содей
ствие хозяйственному руко
водству в выполнении ре 
шений партии и правитель
ства; организация и прове

дение лекций, докладов, 
бесед в трудовых коллекти
вах, среди населения по
месту жительста; участие в 
подготовке материалов по 
истории комбината, в р а б о 
те музеев и выставок, ото 
браж аю щ их трудовую  и бое

вую славу коллектива.
В центре внимания сове

т а — развитие наставничест
ва, помощь молодым р а б о 
чим в повышении общ еоб
разовательного и профессио
нально-технического ур о в 
ня, в освоении смежных 
профессий.

Совет ветеранов содейст
вует укреплению с о др у ж е
ства «ш кола—предприятие», 
участвует в работе по проф 
ориентации школьников.

Немалые задачи стоят пе
ред советом ветеранов по 
Производственной работе 
предприятия, в деле эконо
мии и бережливости, по 
социально-бытовым вопро
сам и культурно-массовой 
работе.

Совет ведет персональный 
учет ветеранов, о своей 
деятельности отчитывается

перед профкомом.
Совет имеет право х о д а 

тайствовать о представле
нии особо отличившихся ве 
теранов к н аграж  тению с у
ществующими на ломбина- 
те Почетными :рам отам и  и 
поощрению их отраслевыми 
наградами.

Участники организацион
ного собрания избрали с о 
вет ветеранов комбината в 
количестве 21 человек. У т 
верждены председатели, з а 
местители и члены шести 
постоянных комиссий: т р у 
дового и нравственного 
воспитания, производствен
ной деятельности, техничес
кого перевооружения и к а 
чества продукции, экономии 
и бережливости, истории 
предприятия и коллектива, 
социально-бытовой и к у л ь 
турно-массовой.

У тверж дено бюро сове
та ветеранов Ковдорского 
ГО К а: Н. В. Ж игальцев 
(председатель), С. Б. На- 
xyuiee (зам еститель предсе
д а те л я ), В. В. Суетииа 
(секретарь), члены бю ро— 
Ю. С. Нестеров, Г. И П ав
лов, Л . В. Разинкова, Е. А. 
Тихонов, Е. М. Ш аблий, 
С. Е. Петров.

ИЗ ДНЕВНИКА ДЕЛЕГАТА 
XXVII МЕЖДУНАРОДНОГО 

ГЕОЛОГИЧЕСКОГО КОНГРЕССА
Актуальной проблеме современности — охране при

родной среды был посвящен доклад  академика Г. Сер
геева «Научно-технический прогресс и охрана окр у ж аю 
щей среды». Он рассмотрел философские и методоло
гические аспекты проблемы, показав  масштабы воздей
ствия хозяйственной деятельности на литосферу и ее 
последствия.

По его мнению, роль лидера в системе наук о Земле 
возьмет на себя инженерная геология, способная орга- 
низбвать эффективную охрану и рациональное исполь
зование литосферы. Объектом изучения нового н ап р ав 
ления станет геологическая среда, что позволит рацио
нально использовать не- тцлько саму литосферу, но и при
родные богатства.

Последний доклад  заседания сделал профессор М. Хэл- 
бути (С Ш А )— «Нефтегазоносные бассейны мира и но
вые открытия». Научная основа прогноза — тектоника 
литосферных плит. Он высказал мнение о том, что мно
гие районы Земли, перспективные в отношении нефти и 
газа,  еще недостаточно изучены. В качестве таковы х он 
назвал  многие районы мира, шельфы ряда  стран и особо 
выделил бассейны Арктики и Антарктики.

На коллоквиуме «Энергетические ресурсы мира» было 
отмечено, что в результате роста промышленного произ
водства, научно-технического прогресса, улучшения ус
ловий труда и жизни людей в нашем столетии энерго
потребление выросло более, чем в 10 раз и к XXI веку 
может  составить 16— 17 миллиардов тонн условного топ
лива. Проблемы обеспеченности этими ресурсами за т р а 
гивают все страны, и в связи с этим особое значение 
приобретает меж дународное сотрудничество геологов.

Д о к л ады  межсекционного симпозиума «Термодинамика 
процессов минералообразования» наглядно показали, что 
минералогия превращ ается  из науки описательной в точ
ную науку, которая использует в решении геологичес
ких проблем современные достижения физики и химии. 
Это позволило расш ифровать физико-химический условия 
формирования минералов в мантии Земли.

Н а секции «Геофизика» коллектив ученых во главе с 
вице-президентом АН СС С Р, академиком Е. Велиховым, 
представил доклад  большой научной важности по изу
чению строения недр Кольского полуострова с помощью 
магнито-гидродинамического генератора (М Г Д ).

А на секции «Неметаллические полезные ископаемые» 
вызвал дискуссию доклад  А. Ж и дкова  и С. Смыслова 
«К альсилитсодержащ ие породы — новый класс калие
вого, агрохимического, глиноземного и керамического 
сырья». Исследования показали, что кальсилитсодержа
щие интрузивные породы принадлеж ат  к весьма перс
пективным полезным ископаемым.

На секции «Секционное зондирование» в докладе 
В. Картера и Л .  Роуана  (США) подведены итоги работ, 
успешно завершенных в рамках «проекта 143» М е ж д у 
народной программы геологической корреляции. Проект 
касался поисков минеральных и энергетических ресурсов 
с помощью спутниковой системы «Лакдсат». С ее помо
щью открыт ряд  месторождений в различных странах 
мира. На секции «Сравнительная планетология» были 
представлены новые данные о планете Венера, полу
ченные с планетных станций. Они позволяют выявить не 
только рельеф планеты, но и сделать выводы о мине
ральном составе пород ее поверхности.

На снимке: открытие XXVII М ГК. К делегатам  обра
щ ается министр геологии СССР профессор Е. А. К оз
ловский.

(П родолж ение следует. Начало см. в № №  75—82).

Б ез фальш иЗаметки о спектакле М у р 
манского драматического 
театра  по пьесе В. Гуркина 
«Любовь и голуби», к ото
рый был показан ковдорча- 
нам 19 и 20 сентября, мне 
представляется целесообраз
ным начать со зрительских 
оценок. Их мнения р аздел и 
лись сразу  же после того, 
как опустился занавес.

Очень уж  нетрадиционно 
подошел к раскрытию те 
мы автор пьесы. И вместо 
сентиментальных усилий и 
душещипательных объясне
ний, зрители услышали пря
мую человеческую речь, 
стали свидетелями поступ
ков людей, не отягощенных 
предрассудками и не имею
щих ни малейшего пред
ставления об эзоповом я зы 
ке. А вместо ожидаемой

мелодрамы посмотрели под
линно забавную  историю.

Мне думается, т ак ая  а в 
торская позиция и помогла 
акГерам не просто хорошо 
сыграть свои роли, а про
жить полтора часа жизнью 
героев пьесы. Ни одного 
ф альшивого слова не про
звучало со сцены. Мне прос
то трудно выделить кого- 
либо из артистов — по-мое
му, все они играли прек
расно. И если . зрителям 
больше запомнились роли 
В. Р. Кецмана (В ася) ,  К. А. 
Беловой (Н а д я ) ,  О. П. Ле- 
лянова (М итя),  то лишь от 
того, что актерам этим до с 
тались ведущие р о л и . , .

Язык героев вульгарен и 
бестактен — таково еди 
нодушное мнение моралис
тов после спектакля. К о 
нечно, было бы куда  благо
звучней для изнеженного 
уха, если бы Вася звал
свою жену не крестьянкой, 
а поселянкой, если бы Н адя 
назвала  Раису, полюбовни
цу Васи, ме потаскухой, а 
«женщиной легкого поведе
ния». (В скобках же повто
рю общеизвестное, что д а 
же самые резкие фразы  ге
роев вы глядят  детским л е 
петом по сравнению с теми 
словосочетаниями, которыми 
бросаются у нас многие 
смертные по нескольку раз

 ф ПОСПОРИМ?
па дню). Действия героев 
часто прямолинейны до не
приличия, — продолжает  
гнуть свое утонченный зр и 
тель. Помилуйте, но с к а 
ких это пор постыдным 
стало то, что естественно, 
хотя и грубовато?

А те, кто покинул зал  в 
состоянии легкой грусти, в 
не были ни столь поспеш. 
ны, ни безапелляционны. Так 
что, уваж аем ы й зритель, д а 
вайте не будем учить д р а 
матурга писать пьесы, ре 
жиссера — ставить их, а к 
теров — играть. И спешить 
с контрастными оценками 
типа «хорошо» — «плохо».

В. ТКАЧУК, 
библиотекарь К овдор- 
ской Ц БС .

ф ЗОНА ОБЩЕЙ ЗАБОТЫ
На заседании совета по 

профилактике правонаруш е
ний и сокращ ению  текучес
ти кадров слуш ался вопрос 
о состоянии воспитательной 
работы с прож иваю щ ими в 
общ еж итиях и о работе с 
кадрам и в Ж К У  комбината.

На базе Д ворца  ку л ьту 
ры для тех, кто проживает 
в общ еж итиях,  организо
вана работа народных уни
верситетов здоровья, п р а 
вовых знаний, кинолекторий 
«Пьянству — бой».

Большое внимание у д е л я 
ется лекционной пропаган
де. Так, в 1984 году только 
в одном нашем общежитии 
(№  3) проведено 23 бесе
ды: «Зем ля— наш дом»,
«За  безъядерный Север», 
«Н арод  и партия едины», 
«Внешняя политика СССР» 
и ряд  других.

Систематически проводят
ся вечера-встречи с пере
довиками производства, 
наставниками молодежи, 
ежемесячно проходят засе 
дания молодежных клубов 
«Эврика», «Он и она», 
«Подружка».

Во всех общ еж итиях  ве 
дутся летописи-фотоаль
бомы, вывешиваются ф ото
стенды по проведенным ме
роприятиям. Не редкими 
стали вечера вопросов и 
ответов, встречи с деп у та 
тами, администрацией ц е
хов и комбината, органами 
суда, прокуратуры и РО В Д .

Созданы нормальные ус
ловия труда  для учебы про
ж ивающих, оборудованы и 
оформлены комнаты для 
занятий, поддерживается  
связь с учителями вечерней 
школы.

Большое внимание уделя-

Житейские
ем стенной печати. Р е гу 
лярно  выхюдят выпуски 
«Комсомольского прожек- 
тора», «молнии»-благо. 
дарностн, праздничные г а 
зеты.

У нас в общежитии о р га 
низовано четыре лю битель
ских объединения: худож -
ников-оформителей, ф о то 
любителей, дискоклуб «Соз
вездие», самодеятельных а р 
тистов. В них занимается 
около ста человек. Н екото
рые из проживаю щих ре 
гулярно посещают танц е
вальный кружок.

В этом году улучшены 
жилищ но-бытовые условия 
проживающих, буфеты в 
общ еж итиях  №  2 и №  3 
оборудованы всем необхо
димым, ассортимент блюд 
разнообразен, постоянно в 
продаж е  молочные и м яс
ные продукты.

I  
, т8

Активные помощники а д 
министрации — члены ' со
ветов общежитий. Они ор 
ганизуют досуг молодежи, 
следят за порядком, о р га 
низуют саврейды, д е ж у р ст 
ва по кухням.

Тесная связь налаж ен а  с 
коллективами таких цехов, 
как  ЦТТ, рудник « Ж е л ез 
ный», обогатительный ком п
лекс. К сожалению, ко н так 
ты работников О Р С а  с про
живающ ими в общежитии 
№  4 очень слабы.

В связи с тем, что среди 
жильцов велика текучесть, 
серьезно относимся к про
филактической работе, пре
дупреждению правонаруш е
ний. Нарушители находятся 
под постоянным контролем, 
на злостных пьяниц нап
равляю тся представления 
как в цеховые организации, 
так и участковым инспек-

дела
торам РО В Д .

Так, в 1983— 1984 годах 
соответствующие материа
лы были направлены на 78 
нарушителей, а несколько 
человек отправлены на при
нудительное лечение от а л 
коголизма.

В общ еж итиях  слабо о р 
ганизована систематическая 
спортивная работа, спор
тивные мероприятия между 
жильцами общежитий про
водятся редко. На это сле
дует обратить более прис
тальное внимание.

Н. КАЮ Н. 
(воспитатель общ еж ития 
№ 3 Ж К У  К овдорского 

ГОКа.
*  *  *

Д р у ж н о  ж ивут ребята в 
общ еж итии № 3. Субботник 

ли, воскресник—все выхо
дят. И отды хаю т вместе.

Фото А. Щелкунода.

В. А. ШАПОШНИКОВ

Соединенными 
силами



#  НОВАЯ РУБРИКА

Если у  вас 
нету тети
Нередко складывается  си

туация,  когда тети у моло 
дых супругов нет, и роди 
тели ж ивут  отдельно. К 
тому же, как  оказалось 
после свадьбы, жена обуча
лась в школе №  1, в р а м 
к ах  профориентации прохо
дила  практику в цехе 
КИПиА, а м уж  не считал 
домоводство серьезным 
предметом.

И вот началась семейная 
жизнь. Вы устроили семей
ный совет с двумя реш аю 
щими голосами, договори
лись о равноправии. У вас 
большой запас энергии и 
сил, того и другого хватит, 
чтобы сдвинуть с места го
ру. Конфликты начинаются 
на второй месяц. После не
скольких неурядиц снова со
бирается совет с одним ре
шающим и одним вашим го
лосом и находится выход: 
прачечная и столовая. Идет 
безоблачная жизнь, но...

П оявляется  самый гл а в 
ный член семьи,, уж е с пер
вых ж е  дней имеющий бес
численные права. И  тут  н а 
чинается...

Основная проблема после 
р ож дения ребенка — это 
нехватка времени. И что 
самое обидное — половина 
израсходованного времени 
теряется зря. Но в то же 
время домашний труд м о ж 
но рационализировать. Опы 
том в этой области хоте
лось бы поделиться на стр а 
ницах газеты.

С уважением М аргарита 
Х О ЗЯ Ю Ш К И Н А .

С ТИ РК А .
Неразумно отказываться  

от прачечной, если вы ею 
пользуетесь.

Детское белье вы все 
равно, хотя бы первые три 
месяца, будете стирать от 
дельно и « отдельной посу-, 
де, причем не употребляя 
никаких синтетических
средств. Ж елательно  иметь 
терку  для  мыла — мыльная 
стр у ж к а  бывает в продаж е 
довольно редко.

И пока питание ребенка 
грудное, стирка белья мо
ж ет  происходить так: вы
нагреваете ведро воды с 
помощью кипятильника (по
горячее). Если в доме го р я
чая  вода — дело, естест
венно, упрощается. Грязные 
пеленки вы предварительно 
(как  можно быстрей) з а м а 
чиваете в мыльной воде в 
ведре.

Перед самой стиркой опо
лосните сразу  ж е замочен
ные пеленки и получше 
выжмите. Полож ите  в оцин
кованный бак или ванночку 
и залейте ведром очень го
рячен воды.

Засыпьте 60— 65 граммами 
мыльной стружки и чистой 
палкой устройте в ванночке 
небольшую минутную бурю. 
Теперь идите спокойно по 
своим делам. Приходите, 
когда вода в ванночке ос
тынет до температуры, к о 
торую  вы держивает  рука. 
Минуты три вы перемеши
вайте все белье рукам и и... 
И  можете полоскать. Белье 
прекрасно отстиралось. Р а з 
ве что придется немного 
потереть те пеленки, кото
рые вы вовремя не зам очи
ли. Воду от стирки м ож ете 
использовать для зам ач и 
вания следующей партии.

Когда ж е  вы начнете 
прикармливать ребенка, уж е 
м ож но будет пользоваться 
стиральной машиной. Вещи 
к тому времени будут пач
каться  больше, и их полезно 
будет замачивать на час в 
растворе хлорамина (200 г. 
•на 20 литров воды),

Очень много говорится и 
пишется о «трудных» под
ростках. Эта тема остается 
актуальной, работы с «труд
ными» не убывает.

Известно, что болезнь лег
че предупредить, чем лечить. 
Много делается  для  воспи
тания ребят, организуются 
всевозможные кружки. Но 
это в школе, когда человек 
у ж е  с более-менее сло ж ив
шимся характером, миро
воззрением, комплексами. 
Чем младше дети, тем они 
более податливы и увлекае
мы.

Одним из очагов привле
чения детей к интересным 
занятиям  у нас в городе я в 
ляется Д ворец  культуры. 
Но если проанализировать 
контингент участников к р у ж 
ков, то окаж ется ,  что в ос
новном это девочки. В на
чале текущего года во Двор-

Придется стоять в сторонке?
це начал занятия  хореогра
фический коллектив, в кото
рый набрали детей 6—7 лет. 
Со всего города родители 
повели своих малышей.

Н адо  было видеть, с к а 
кой радостью и энтузиазмом 
собирались ребята на эти 
занятия.  П равда ,  не очень 
повезло девочкам, дл я  них 
был устроен отборочный 
конкурс, мальчиков ж е  бр а 
ли всех. Сформировались 
две группы, примерно по 40 
человек в каж дой ,  мальчи
ков и девочек поровну. З а 
нятия проводились два  раза  
в неделю.

Полгода занимались дети, 
ж ал ь  им было расставаться 
на летний период. Приез
ж а я  из отпуска, ребята з а 
брасывали родителей воп

росами: когда  опять будем 
заниматься? Но все попыт
ки узнать о сборе в новом 
сезоне оказались бесплодны. 
Дворец не нашел во зм о ж 
ность продолж ить занятия.

Итак, дети, которые впос
ледствии смогли бы влиться 
во взрослые коллективы ху 
дожественной самодеятель
ности, оказались за  бортом. 
Все прекрасно знают, что 
мальчиков-школьников в 
танцевальных коллективах" 
единицы, так  что руководи
тели художественной само
деятельности сами оставили 
себя без молодого пополне
ния. Конечно, когда ребята 
пойдут в школу, они будут 
посещать различные спортив
ные секции, но на танцеваль
ных вечерах встанут в сто

ронке и во взрослые танце
вальные коллективы не пой
дут.

Л . М И Х А Й ЛО В А , 
инженер проектно-кон
структорского отдела;

В. ЧУ РАКО ВА, 
старш ий бухгалтер про
изводственной бухгал
терии;

Р . К А РП Е Н К О В А , 
старш ий инженер отдела 
главного энергетика и 
другие.
От редакции. П ока  мате

риал готовился к печати, р а 
ботники Д ворц а  культуры 
решили проблему. К. общ е
му удовольствию родителей 
и всех заинтересованных — 
положительно. Внимание: 
м ладш ая группа тан ц еваль
ного коллектива (дети 6—7

лет) ж дет  занимавшихся в 
прошлом сезоне и новичков 
в пятницу (сегодня) и в 
среду в 18 часов. Ж елаю щ ие 
заниматься пройдут отбор.

З а  редактора i 
Л . Е. НЕМ КОВА.

Все зависит 
от коллектива
Во время подведения ито

гов за  истекший год на кон
ференции Д С О  «Труд» Ков- 
дорского ГОКа, к сожале  
нию, прозвучало много кри 
тики в адрес коллектива 
физкультурников рудника 
«Железный».

Критика была справедли
вой, в прошлом зимнем се
зоне и летней спартакиаде  
ГО К а горняки потеряли бы
лую славу. Ранее в т р ад и 
ционных видах спорта и в 
массовости соревнований 
горняки не уступали обога
тителям, лидерам спартакиа
ды этого года.  А сейчас мы 
замыкаем итоговую таблицу. 
Последнее место. Что слу
чилось? В этом надо разоб
раться новому составу Д С О  
на руднике. А разбираться 
есть в чем.

В начале месяца (6 
октября)  рудник проводил 

соревнование по сдаче норм 
ГТО. Оповестили руководи
телей участков, отделов, по
весили объявление, а полу
чилось в итоге соревнование 
двух участков. В основном, 
был представлен буровой, 

немного с экскавации и уп
равления. Но тем не менее 
соревнования прошли на 
высоком организационном 
уровне.

Большую помощь в про
ведении соревнований оказал  
мастер бурового участка 
Е. Н. Перевозчиков, началь
ник конвейерного участка
А. П. Чабан, собственный 
наш фотокорреспондент, мас
тер бурового участка Ю. В. 
Комиссарчук.

Соревнования проводились 
по трем возрастным группам. 
В первой группе (19— 28 
лет) победили: бег 100 мет
ров и прыжки — И. А. З о 
рин; граната — С. А. Кумин- 
кин; подтягивание — П. Д. 
Реймер. Во второй группе 
(29— 39 лет):  бег 100 метров
— Н. А. Чистяков; граната 
и прыжки — А. А. Иванов; 
подтягивание — А. А. И в а 
нов. В третьей группе (40 
лет и с та р ш е ) : бег 60 метров
— I". Т. Борозняк; граната
— С. С. Тихомиров; п р ы ж 
ки — А. М. Галигузов; от
жимание - -  Г. Т. Борозняк.

Ж а л ь ,  что некоторые ру
ководители участков, отде
лов не хотят понять, что 
сдача норм ГТО — это не 
только выполнение взятых 
обязательств в соцсоревно
вании, но и резерв повыше
ния производительности тру
да, да  и укреплению кол
лектива помогает спорт.

А сам смысл слов ГТО
— готов к труду и обороне 

С С С Р — надо понимать с 
граж данской ответственно
стью. Спортивная работа 
на руднике зависит только 
от самого коллектива, от 
его участия в спортивно
массовой работе.

В. БО Л Ь Ш А К О В ,
председатель Д С О  руд
ника «Ж елезный».

Ждем 
по средам
Н ачались занятия в фото

клубе «Ковдор», что вот 
уж е  третий год работает  во 
Д ворце  культуры имени 50 
летия Октября.  Члены фо
токлуба, как  и в прошлом 
году, собираются по средам.

На предстоящий год на
мечен серьезный план р а 
боты. Иначе и быть не мог
ло, ведь год богат на собы
тия. Это 40-летие Победы в 
Великой Отечественной вой
не. Это год предстоящего 
XXVII съезда КПСС. О т

сюда вытекают большие тре
бования и задачи, которые 
встают перед фотоклубом 

К празднованию  Великой 
Победы советского народа 
разрабаты вается  полож е
ние о проведении фотокон
курса. На конец 1984 года 
спланирована отчетная го
довая  фотовыставка. П реду
смотрена экспозиция работ 
одного из клубов нашей об
ласти. В эти дни ведем р а з 
говор о том, чтобы такую 
возможность нашли наши 
ближайшие соседи — фото
любители из Кандалакш и.

Программа большая, и ре
ш ать ее не так-то просто. 
Потому вновь хочется о бра
титься к фотолюбителям го
рода и района. Участника
ми всех запланированных 
мероприятий мож ет  стать 
любой фотолюбитель. Н у ж 
но только проявить ж е л а 
ние, иметь хороший сюжет 
и негатив. Помочь выразить 
свое творчество в большом 
формате мы обещаем. Д л я  
этого еще раз напоминаем, 
прежде всего необходимо 
собственное желание и упор
ство в овладении техникой 
фотографии. Такое наблю да
ется, к сожалению, не у 
всех, кто в начале учебного 
года в качестве новичка при
ходит в фотоклуб.

Будем рады, если к нам 
придут новички. Неважно, 
если вы только начинаете. 
Ж елательно  иметь свой фо
тоаппарат. Но если его еще 
не успели приобрести — не 
беда. П осоветуемся вместе, 
какой лучше купить. П олез
ные советы можем дать  и 
фотолюбителям из поселков 
района.

Исходя из опыта прош
лого года,  работу в нынеш
нем думаем поставить не
сколько иначе. Но об этом 
разговор особый, и продол
жить его намечаем на бли
жайш ем заседании фотоклу
ба. Чтобы год был плодот
ворным, перестройка р або
ты необходима. Тогда бу
дут  удовлетворены и те, 
кто только начинает, и име
ющие опыт.

Итак, ж дем  вас во Д в о р 
це культуры по средам в 
19 часов.

Н. М И Н Я ЕВ ,
председатель ф отоклу
ба «Ковдор».

П родолж ается подписка 
на газеты  и ж урналы  на 
1985 год.

П одписаться мож но на 
все центральны е газеты  и 
ж урналы , а  так ж е  на за р у 
беж ны е издания без ограни
чения.

Общественные распрост
ранители и индивидуальные 
подписчики могут о бра
щ аться как в районное от
деление «Союзпечати», так  
и в лю бое отделение связи.

Ц ена годовой подписки на 
«Рудны й К овдор» — 1 рубль 
4 копейки. Индекс — 52873.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ

З автр а , в 18 часов, в боль
шом зале  состоится тем ати
ческий концерт «Дорогой 
славы, дорогой победы». В 
композиции, посвященной 
40-летию  разгром а немецко- 
ф аш истских войск в З ап о 
лярье, участвую т лучшие 
худож ественные коллективы 
Д ворца  культуры  в содру
ж естве с музы кальной ш ко
лой, '

*  *  *

20 октября — Народный 
университет культуры, ф а 

культет культурно-массовой 
работы (14). Кннопоказ 
«Обвиняется пьянство», ки
нофильм «Алкоголь и психи
ка» (16). «К луб «Ю ность». 
Вечер отдыха старшеклассни
ков (18),

21 октября — Танцеваль
ный вечер (20).

22 октября — Университет 
общественно - политических 
знаний. Факультет «Флора 
и фауна». История К анда 
лакшского Государственно
го заповедника. Читает з а 
меститель директора запо
ведника В. С. Карпович (19).

24 октября — «К луб «Пио
нерия». Утренник школы 
№  1 «Никто не забыт, ничто 
ие забыто» (13). Универси
тет педагогических знаний 
(19).

25 октября — Кинолекто
рий общественно-политичес
ких знаний старшеклассни
ков «Современник» (14.30).

26 октября — Кинолекто
рий «Ж ить, отвечая за  все». 
Беседа «Граж данином быть 
обязан», кинофильм «Мое и 
наше» (15). Университет 
правовых знаний. Факультет 
— товарищеские суды 
(17.30).

К И Н О
20 октября — «Пираты 

XX века» (14, 16).
21 октября — «Александр 

маленький» (14); «Точка от
счета» (16, 18).

23 октября — «Рецепт ее 
молодости» (19, 21).

25 октября — «Тайна К ар
патского зам ка»  (19, 21).

26 октября — «Е ж ик плюс 
черепаха» (10.40).

♦

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

19— 21 октября — « З а 
лож ник» («Тадж икфильм»)
— в 12, 14, 16, 18-15, 20 ,22 .

22—24 октября — «Ш анс»
(«М осфильм») — в 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22. Ф антасти
ческая ком едия о том, как 
несколько ж ителей город
ка Великий Гусляр выпили 
эликсир молодости, оставлен
ный инопланетными при
ш ельцами.

25—26 октября — « З аве
щание профессора Д оуэля»  
(«Л енфильм») — в 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22. Ф антасти
ческий фильм, созданны й по 
мотивам известного романа 
А. Б еляева «Голова профес
сора Д оуэля» .

Д Л Я  Д Е Т Е Й
18 октября — киносборник 

«Самоделкин в космосе» —
10-30.

19 октября — «Тревожное 
воскресенье» — 14-30.

21 октября — «Уроки на 
завтра»  — 10-30.

25 октября — киносборник 
«Н овогодняя ночь» — 10-30.

26 октября — «Письмо из 
юности» — 14-30.

16—21 октября — Т ем а
тический показ докум ен
тальных ф ильмов по охра'не 
окруж аю щ ей среды. Кино- 
ж урнал  «Северные зори» 
№  12 — на всех сеансах.

28 октября — К Д ню  ро 
ж дения комсомола: премье
ра нового худож ественного 
фильма «М агия черная и бе
лая»  (10-30). Эта новая р а 
бота реж иссера Н. Б ирм ана
— лирическая комедия, ко
торая  снова обращ ается к 
миру юных зрителей, вы зы 
вая  их на серьезный разго
вор о том, как  важ ен  инте
рес человека к человеку, 
как  обогащ ает и помогает 
др у ж ба , обладаю щ ая поис- 
тине волш ебной силой...

О ткры та предварительная 
п род аж а билетов. П рини
маю тся коллективны е за я в 
ки.

♦
В отпуск 

с путевкой
В профкоме К овдорского 

ГО К а имеются путевки: в
пансионат «Морской при
бой», г. Зеленогорск —  с 
18 октября; в пансионат 
имени Воровского, г. Л уга
— с 18 октября; в дом  от
ды ха «Чародейка», г. З е л е 
ногорск — с 19 октября (все 
три — Л ен инградская обл .), 
на турбазу  «Славутич», се
мейная, г. С ветловодск —

с 20 о ктября; в дом  отды ха 
«Днепровский», г. Д н епро
дзерж инск —  с 24 октября; 
в дом отды ха «Авангард», 
В инницкая обл. — с 30 ок
тября  (четыре путевки), 
детская  в пионерлагерь с а 

наторного типа «Кивач»,
г. Петрозаводск, для  школь
ника 4-го класса (с заболе
ваниями органов дыхания)
— с 3 октября,

+
Наш бог — 

бег
К луб любителей бега 

приглашает всех желающих 
на стадион спорткомплекса. 
З анятия  по средам (с 20.00 
до 21.30), субботам (с 8 
до 9.30) и воскресеньям (с 
8 до 9.30).

+
Поплаваем?

О ткры лся плавательный 
бассейн Часы работы: с
8 .00—22.00, воскресенье с
15 до 21 часа. Выходной — 
понедельник.

♦
К зиме 

готовы?
Внимание любителей зи м 

него отдыха! В субботу, 20 
октября, в магазине №  26 
«Спорт» состоится расширен
ная распродаж а  товаров для 
занятий зимними видами 
спорта. В широком ассорти
менте будут представлены 
лыжи, коньки, специальная 
обувь и другие товары.

♦
ТРЕБУЮТСЯ1 
ТРЕБУЮТСЯ!

Автотранспортному цеху 
на постоянную работу — 
машинисты автокранов. Оп
лата  труда повременно-пре
миальная. З а  справками об
ращ аться  по телефону 
7-41-63.

* * *
Ж илпщ н о - коммунально

му управлению Ковдорско
го ГОКа: плотники-столяры 
111— IV разрядов, кровель
щики I II  р азряда ,  электро
газосварщ ики I V —V р азря
дов, токарь V разряда ,  сле
сарь по ремонту до р о ж но 
строительных машин I I I— IV 
разрядов, электрослесарь- 

наладчик по эксплуатации 
и ремонту оборудования хим
чистки-прачечной V  разряда .

* * *
Райбыткомбинату  срочно

— мастер по ремонту обуви,
оплата труда  сдельно-пре
миальная.

О бращ аться  в отдел к ад 
ров райбыткомбината по 
адресу: ул. Комсомольская, 
16.

* * ¥
Районному узлу срочно —  

электром онтер по электро
питаю щим установкам  5 раз
ряда, знакомый с эксплуата
цией кислотных аккумулято
ров и дизельгенераторных 
установок.

Оплата  повременно-пре
миальная. З а  справками об
р ащ аться  по телефону 
7-18-25.
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